

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka penelitian ini dapat disimpulkan bahwa:

Pertama, keterampilan Interpretasi yang dikembangkan dalam LKS yaitu keterampilan menginterpretasi hasil temuan (hasil pengamatan) dengan cara menghubungkan satu faktor dengan faktor lainnya, keterampilan menginterpretasi hasil pengamatan ke dalam suatu pernyataan umum, keterampilan menggambarkan kesimpulan dari hasil eksperimen melalui suatu pola/hubungan, dan keterampilan membuat pernyataan tertulis mengenai pola yang terbentuk dari data.

Kedua, tidak semua Keterampilan Interpretasi dikembangkan oleh tiap-tiap LKS yang dianalisis. Keterampilan interpretasi yang paling banyak dikembangkan adalah keterampilan menginterpretasikan hasil pengamatan ke dalam suatu pernyataan umum dengan rata-rata kemunculan sebanyak empat, keterampilan menginterpretasi kan hasil temuan (hasil pengamatan) dengan cara menghubungkan satu faktor dengan faktor lainnya dengan rata-rata kemunculan sebanyak tiga kemunculan. Sedangkan keterampilan interpretasi yang paling sedikit dikembangkan adalah keterampilan menggambarkan kesimpulan hasil eksperimen melalui suatu pola/ hubungan dan keterampilan membuat pernyataan tertulis mengenai pola yang terbentuk dari data masing-

masing dengan rata-rata kemunculan sebanyak satu kemunculan. Oleh karena itu keterampilan yang dikembangkan pada LKS yang dialisis masih pada tingkat yang rendah.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh, maka ada beberapa masukan yang kiranya dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan.

1. Bagi Guru, mengingat pentingnya kemampuan interpretasi data dalam proses belajar, maka sebaiknya agar dapat lebih selektif memilih LKS yang dapat mengembangkan keterampilan proses khususnya keterampilan interpretasi.
2. Bagi penulis LKS, harapannya hasil penelitian ini dapat dijadikan bahan pertimbangan untuk lebih memperhatikan pengembangan keterampilan interpretasi dalam LKS.
3. Bagi peneliti, harapannya hasil penelitian dapat dijadikan sebagai salah satu sumber informasi mengenai keterampilan interpretasi dalam LKS. analisis penelitian yang selanjutnya dapat dilakukan yaitu meneliti kesesuaian keterampilan interpretasi yang diharapkan muncul pada LKS dengan keterampilan interpretasi yang dimunculkan oleh siswa pada saat melakukan kegiatan praktikum.